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POLÍTICA 
Cabeza. Las demandas que se han interpuesto sólo intentan enturbiar los procesos internos del PAN, 
aseguró uno de los aspirantes a la candidatura a la gubernatura, Armando Rivera. A pesar de la 
denuncia de un militante del blanquiazul en contra de él, aseguró que nunca ha violado la ley. (EL) 
 
Cabeza. Ante militantes panistas del cuarto distrito, Armando Rivera Castillejos indicó que eliminará 
el impuesto sobre la nómina e invitó a los panistas a no vender su voto pues dijo, la dignidad no se 
vende. (EL) 
 
Cabeza. Manuel González Valle pidió el voto de alrededor de 500 mujeres panistas que se reunieron 
en un desayuno con él ayer, prometiéndoles que mantendrá Querétaro como uno de los lugares más 
seguros del país. (EL) 
 
Fue presentada por Consolación González Loyola Pérez una demanda en contra del PAN y de 
Manuel González Valle por violaciones a la ley electoral. (EL) 
 
 
Entrevista. José Calzada Rovirosa comenta que está halagado por haber logrado construir la 
candidatura de unidad para entrar en tareas sustantivas para solucionar los problemas a la gente. 
Recordó que hace seis años, la contienda de seis precandidatos debilitó al partido y por eso lo de hoy 
no es cosa menor, además que hacen el esfuerzo por más candidaturas de unidad en los municipios, 
para empezar a trabajar en la atención de la solución de los problemas e la gente, como en salud, 
que no ha crecido la infraestructura, en educación que tampoco la hay adecuada. Los problemas 
estructurales se tienen que resolver con la participación e la gente, co con decisiones de uno solo. 
Reitera que los tres ejes de su propuesta son seguridad social, seguridad pública y seguridad 
económica. Además, están por iniciar jornadas para que la sociedad alimente con propuestas. Hiram 
Rubio ha probado ser un dirigente sensible y coordinará la campaña. Tonatiuh Salinas será 
coordinador con empresarios. Tiene mucha vinculación con jóvenes desde hace tiempo y hoy se 
adhieren cada día más a su proyecto. Apunta que no se mete en las candidaturas municipales, sino 
que ellos son los que deciden, pero el éxito está en dialogar y llegar a acuerdos como se hizo a nivel 
estatal. Lo importante es que se enfoquen en servir a la gente, no en luchas internas. De las grandes 
preocupaciones es la generación de empleos, con un mayor apoyo a la empresa, pero siendo los 
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propios empresarios quienes administren los recursos. Propuso en el Senado que comerciantes y 
taxistas tengan acceso al IMSS, pero el seguro no ha entendido, por lo que la secretaría de seguridad 
local tendrá que atenderlo. Afirma que antes los taxistas eran atendidos por la secretaría de salud, 
pero hoy no, por lo que propone devolverles ese derecho. Señala que su principal reto es convencer 
a la ciudadanía con una propuesta clara; hay muchas áreas de oportunidad, gran pobreza en muchas 
zonas, casi todos los municipios fuera del corredor industrial, donde no se ha invertido, como 
Tequisquiapan, un municipio que ha bajado por falta de inversión. Los municipios deben llegar a pedir 
al gobernador recursos para hacer cosas y eso se llama centralismo. Diez municipios de Querétaro 
son considerados de alta marginación y cuatro de muy alta marginación. Afirma que desaparecerá la 
tenencia en el primer año de su gobierno. En el caso del IETU es federal y toca al Senado hacer la 
reforma. El impuesto sobre la nómina también va a desaparecer. Su lema de campaña es Querétaro, 
creo en ti y el eje fundamental de su propuesta es la familia, a la  cual deben dirigirse todas las 
acciones, para fortalecerla. (EL)  
 
LEGISLATURA 
Cabeza. La legislatura tendrá que pagar 2.8 mdp a la diputada del PRD, Consolación González 
Loyola Pérez, luego que el juez segundo de distrito resolviera a favor de la legisladora por la 
suspensión del pago de sus prerrogativas. (EL) 
 
Cabeza. Determina la juez segundo de distrito, que la suspensión de las prerrogativas a la diputada 
Carmen Consolación González Loyola, fue una violación a sus derechos. El Congreso deberá 
restituirle cerca de 2.7 mdp. (MR) 
 
SECCIONES 
Israel Chávez Pozas comenta que esperaban que el fin de semana que hubo Reciclón en la Plaza 
de toros, se lograron 2.5 toneladas. Lo que más han recibido son impresoras: 533. Recibieron 
también 221 celulares; en total 2 mil 349 artículos. Se donaron algunas Laptop e incluso llegaba 
gente que pedía que les donaran una, pero eso no es posible, pues la empresa se obliga a reciclarla, 
no donarla, pues de otra manera, sólo se extiende la vida de equipos que ya no sirven. Este sábado y 
domingo estarán en el estacionamiento de plaza Sendero de 11 de la mañana a 5 de la tarde (los 
monitores a cerro del coyolote Nº 8). El martes en la comisión de salud del ayuntamiento de 
Querétaro se comenzó a trabajar en un proyecto para hacer de esto un programa permanente. 
Álvaro Núñez, Director de Recicla electrónicos de México, comenta que los resultados han sido 
mejores a lo esperado, pues además del Reciclón, ha llegado gente a la empresa a llevar artículos, 
que tienen muchos metales pesados y si no se les da el confinamiento adecuado, son muy 
contaminantes y pueden generar muchas enfermedades. La gente no lo percibe, pues no se conoce 
mucho de esto. Los equipos que llegan, se clasifican y cada uno lleva un proceso especial para llegar 
al final a recuperar algunos componentes reciclables, para evitar que se exploten más recursos 
naturales. Además de cuidar la  salud y medio ambiente, estas acciones están generando empleos y 
apoyos a asociaciones civiles.  
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ayer el secretario del trabajo federal dijo que se 
empezó el año muy mal con mucho desempleo en todo el país, y aunque se siguen perdiendo 
empleos, cada vez se pierden menos, y hay entidades que están recuperando el empleo, sobre todo 
en el sector turístico y de servicios, y de los que siguen perdiendo uno es Querétaro, porque buena 
parte de su industria es manufacturera que es de las más afectadas. Señaló que el paro técnico 
funciona bien en las empresas que tienen viabilidad tecnológica, porque cuando se reactive la 
economía estadounidense, esas empresas se van a reactivar. Señaló que esta crisis no ha estado tan 
grave para México como en otras ocasiones. (MR) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Recomiendan a los empresarios queretanos no dejar que la crisis los paralice, 
especialmente porque Querétaro es de las pocas ciudades que sí van a registrar un crecimiento por 
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arriba del promedio del país, señaló Mario Casares Mir, integrante de la compañía Action Couch 
Business Couching. (MR) 
 
Cabeza. La CONDUSEF continúa brindando asesorías a los usuarios de servicios bancarios, 
particularmente a quienes tienen tarjetas de crédito, para que puedan solicitar ampliación de plazos, 
reducción de las tazas de interés o la aplicación de pagos fijos. (MR) 
 
A partir de este mes de abril las personas físicas deben cumplir con la declaración anual de sus 
impuestos ante la Secretaría de Hacienda. El sistema de atención tributaria destacó que dicha 
declaración se puede realizar por Internet. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
 
Cabeza. La crisis económica, la inseguridad, la drogadicción y el deterioro del medio ambiente, fueron 
los temas que resaltaron los 25 niños diputados del quinto parlamento infantil del  Estado de 
Querétaro en su sesión de pleno. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles en sesión de pleno del quinto parlamento infantil se aprobó con 25 votos a 
favor, la iniciativa de acuerdo por el que se exhorta a las autoridades federales, estatales y 
municipales, a que exista mayor seguridad en nuestro Estado. (MR) 
 
Mientras que 3 estados ya concluyeron con la venta de boletos para la rifa de la Hummer, en 
Querétaro apenas se han vendido el 45% de los 10 mil billetes que el SNTE mandó imprimir, informó 
Javier Florán Arreola, presidente de la comisión de fiscalización, transparencia y rendición de 
cuentas del SNTE. (MR) 
 
Cabeza. Hidalgo, Nuevo León y Sonora ya terminaron la venta de boletos para las camionetas 
Hummer. En Querétaro se ha vendido el 45 % del boletaje y la recaudación se usará para apoyar a 
varias escuelas queretanas. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. De mil 800 inmuebles con valor histórico o cultural relevante que hay en el Estado, 100 se 
encuentran en el abandono y 50 más en estado ruinoso, señala el centro INAH. (MR) 
 
Cabeza. Más que un periodo de vacaciones, este es tiempo de profundizar en la fe y renovar el 
compromiso de buen cristiano, señaló el vocero de la diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la convocatoria a manifestarse a favor de la Santa Muerte, tal y como están 
convocando algunos grupos a nivel nacional, Saúl Ragoitia aseguró que los verdaderos católicos no 
se inquietan o se dejan llevar por este tipo de movimientos. (MR) 
 
Entrevista. Gilberto Ledesma, periodista, mencionó que desde hace más de 50 años que se 
representa el vía crucis en vivo y es parte ya de San Joaquín. Lo particular de esta representación es 
que lo hace el grupo de teatro Tras Bambalinas, lo que permite que la gente lo sienta más. Gracias al 
apoyo de las autoridades y la gente, durante la representación no hay venta de nada, para que la 
gente se meta en la representación, al terminar ya empieza la venta de comida y demás. Invita a que 
asistan al vía crucis en vivo el viernes 10 de abril en la explanada de la presidencia municipal de San 
Joaquín a las 10 y media de la mañana, con 50 actores en escena. (MR) 
 
Sección. Laura Amador habló de las trabajadoras domésticas que el 30 de marzo celebraron su día. 
Muchas de estas mujeres han sacado adelante a su familia ellas solas realizando este trabajo. (MR) 
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MUNICIPIOS 
Cabeza. Joel Perea Quiroz es ahora el nuevo secretario de gestión delegacional, además de fungir 
como delegado del centro histórico, según lo informó Alfredo Arévalo Morales quien dejó este cargo 
para irse a la campaña de Manuel González Valle. (RL) 
 
Cabeza. En el municipio capitalino, Alfredo Arévalo, quien fungía como secretario delegacional, 
solicitó licencia al cargo y su lugar será ocupado por Joel Perea. (MR) 
 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos capitalina realiza cada mes, 3 mil 835 acciones de 
mantenimiento del alumbrado público en apoyo a la ciudadanía, por las bajas de luz o porque no 
funcionan las luminarias. (MR) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos municipales señala que 
durante semana santa la recolección de basura va a ser normal en días y horarios. Afirma que 
Querétaro está bien en limpieza, a pesar de que es complicado lograrlo en vialidades, sobre todo en 
las más transitadas, pero todos los días se ensucian y todos los días se limpian. Hay una cuadrilla 
que se la pasa dando vuelta en 5 de febrero, Bernardo Quintana y la carretera. Sin embargo, la gente 
debe contribuir con lo que le corresponde, que es limpiar el frente de su casa. Reconoce que se debe 
hacer un reconocimiento público a los trabajadores de limpia. Actualmente hay separación de basura 
en el 45% de las colonias; es un programa joven, pues para que pernee, deben pasar 7 u 8 años. En 
cuanto al Laurel de la india, reconoce que no ha respondido al tratamiento, pero hasta la semana que 
entra se tendrá el veredicto. Si está muerto, deben analizarse las raíces y si están afectadas, deberá 
tirarse para evitar que caiga. De otra manera, se ha pensado poner una camelina trepadora, una 
enredadera que tiene flor a lo largo de casi todo el año. Con la apertura de nuevos parques, se les 
atiende, riega y da mantenimiento a las áreas verdes. El Bicentenario tiene su propio personal. En 
cuanto a los drenes vuelve a pedir a los ciudadanos que no tiren basura en drenes, pues es un daño 
a sí mismos, sobre todo cuando tiran muebles y llantas. Reconoce la labor del regidor del PVEM, 
Israel Chávez, por la iniciativa de las pilas primero y ahora con el tema de la basura electrónica. Otro 
problema es el de los aceites, que en muchos casos lo tiran por la coladera. Lo que se va a pedir es 
que se guarde en un envase de pet y lo entreguen para que sea reciclado. Comenta que ya 17 
negocios están por ser multados por no haber respondido a un apercibimiento por un mal manejo de 
sus residuos. (EL) 
 
Aprueba el cabildo de Corregidora la creación de 40 plazas para policías, lo que permitirá culminar 
con la cuarta y última generación de elementos policíacos. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se realizará el primero foro regional de nutrición los días 2 y 3 de abril, en el 
que se espera la participación de 300 productores de Querétaro, El Marqués, San Juan del Río, 
Huimilpan, y de municipios de Guanajuato. (MR) 
 
Cabeza. En El Marqués una de las colonias más afectadas por la delincuencia es el fraccionamiento 
La Pedrera, en donde ha sido necesaria la implementación de una unidad de la policía de manera 
permanente, para combatir los robos a casa habitación. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La campaña de reciclaje de electrónicos Reciclón Querétaro 2009, arrojó como resultado la 
asistencia de más de 200 personas que acudieron a los módulos a entregar aparatos que no sirven. 
(MR) 
 
Cabeza. Los hospitales públicos están presentando un incremento del 30% en el número de usuarios, 
advirtió el presidente del Colegio Médico, José Luis Gutiérrez Ledesma. (MR) 
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LABORAL 
Cabeza. Mientras que a nivel nacional en el 2009 se perdieron 37 mil empleos, en Querétaro se 
crearon 2 mil 854, los cuales significan un avance de 0.9%, mientras que para el mes de febrero se 
registró un 5.92% de desempleo en la entidad, es decir, por encima de la media nacional, indicó el 
titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, quien además aseguró 
que se espera un mejor segundo semestre. (EL) 
 
Durante los dos primeros meses del 2009, el servicio nacional de empleo ha aplicado a nivel nacional 
más de 90 mdp y se ha atendido a más de 600 mil personas, otorgándoles a cuando menos 106 mil 
de ellas, un empleo, aseguró el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano 
Alarcón. (EL) 
 
Querétaro se encuentra por arriba de la media nacional en materia de desempleo, reconocen las 
autoridades federales. Nuestra entidad tiene 5.92%, en tanto que el promedio del país es de 5.3%. A 
nivel nacional se han perdido 193 mil empleos. (MR) 
 
Cabeza. El desempleo que se está presentando entre jóvenes de 14 a 24 años se debe a la falta de 
relación entre las instituciones educativas y las empresas, así como al marco jurídico que es obsoleto 
y rígido, indicó el secretario del trabajo federal, Javier Lozano Alarcón. Sobre la población 
económicamente activa, dijo que en el país hay 5 millones 600 mil personas, de las cuales, el 40% 
son mujeres. (MR) 
 
Se entregó el premio nacional de vinculación universidad-empresa 2008 a la UTEQ y que recibió 
Raúl Noriega Ponce, director de la institución, quien dijo que es necesario fortalecer las actividades 
educativas y los sectores productivos, buscando innovar la interacción y los nuevos mecanismos de 
trabajo. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido junto con el secretario del trabajo federal, Javier Lozano 
Alarcón, entregaron premios a la vinculación Universidad Empresa, en el que participaron 11 
organismos de 24 entidades. MABE y la UTEQ recibieron el premio. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario general del SNTE, Jesús Galván Méndez, dio a conocer la resolución del 
pliego de demandas que se entregó a nivel nacional, en la 26ª sesión extraordinaria del consejo 
nacional que se realizó en Durango en el mes de marzo. Entre las cláusulas está el incremento al 
salario de los trabajadores de la educación en un 5.8% y un fondo de 800 mdp para la creación  de 
plazas para docentes y de personal de apoyo. (EL) 
 
Cabeza. 13 mil 700 docentes de nivel básico serán los beneficiados en Querétaro con el incremento 
salarial del 6.8%, retroactivo al primero de marzo, dijo Jesús Galván, secretario general de la sección 
24 del SNTE. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
Desmiente la PGJ que en los antros de la entidad se estén presentando delitos como el abuso o la 
retención ilegal de las personas, tal y como se afirma a través de correos electrónicos, indicó Pastor 
López Cabrera, subprocurador. (MR) 
 
 


